

Daniza Araya: «Nos estamos jugando el todo por el todo»

Han estado presentes desde que inició el juicio. Sus hermanas e hijas. Mirta Ardiles no ha estado sola en el TOP de La Serena, donde avanza el juicio por el caso Melissa, menor asesinada el 26 de noviembre del 2020 en su casa en Villa Talinay, en Coquimbo, según la tesis de la Fiscalía por su propia madre, quien posteriormente habría iniciado un incendio en el domicilio para ocultar su crimen.

«Hemos visto lo que para nosotros ha sido puntualmente un mal trabajo de la PDI y de la Fiscalía, y ha quedado demostrado en la sala de audiencia», dice Daniza a este medio.

Cuenta que tenían «mucha ansiedad de que este minuto llegara», pero especialmente «confianza en el trabajo que ha realizado el abogado Nicolás Pavez, de los peritajes que hemos hecho como familia, y de verdad que ahora mucho más al ver los errores que ha presentado el Ministerio Público».

En gran medida esta confianza se debe, a días que termine el juicio, a los peritos que ha presentado la defensa y que seguirán apareciendo, al menos en la jornada de hoy, cuando esté el médico Hernán Lechuga.

Sostiene que no ha sido fácil llevar este proceso adelante, «ya que no somos una familia de recursos económicos y ha sido un gran sacrifi-

Hermana de Mirta confía en que todo este proceso termine a favor de ellas, y su esperanza radica en el trabajo que han realizado los peritos llevados por la defensa, como el DICTUC, que estuvo en la audiencia de este martes y que es «la gran carta que nosotros tenemos en los tiempos del incendio». Además, en la audiencia el abogado de la imputada, pidió el arresto de unos de los testigos, abiertamente del famoso "hombre del overol".



cio traer a estos peritos, en base porque hemos creído en la verdad de Mirta, que es inocente. Con el tiempo esto se fue armando, en primera instancia llegar al doctor Lechuga, luego al DICTUC, que son ingenieros de la Universidad Católica, y que es la gran carta que nosotros tenemos en los tiempos del incendio. Después llegar a la doctora en psicología Greter Macurán, al perito informático».

Comenta que un paso ha dado al otro «y con mucho sacrificio, pues no te imaginas el costo que ha pagado la familia. Somos cinco las

hermanas de Mirta, por su lado están sus hijas, que también han respaldado a su madre, y la idea era buscar a los mejores, y si preguntas cómo, bueno, vendiendo completos, una rifa, un plato único, hacer cuotas como familia, siempre teniendo la confianza de que las cosas saldrán bien».

Lo cierto es que, con la calidad de estos peritos, precisa que se arriesgaban a que les dieran un sí o un no, «y nos arriesgamos, pero se fueron dando las cosas, de un perito pasamos al otro y los mismos peritajes nos iban

dando respuesta de que en el comienzo se había desarrollado un mal trabajo».

Sabiendo que en los próximos días el tribunal entregará un dictamen, Daniza confiesa que «nos estamos jugando el todo por el todo, pero desde el primero momento hemos confiado en Mirta. Claro, es nuestra hermana, hay sentimientos, pero más allá de eso, es por las vivencias, ya que nunca ha sido una mujer violenta, agre-

siva y menos golpeadora de sus hijas. Melissa era una niña muy especial y con Mirta estaban las 24 horas del día juntas; era una relación cercana y que nosotros veíamos y no de lejos».

«Hemos tenido un sentimiento por dentro, ganas de gritar muchas cosas, y que no hemos podido todavía resolver, pero desde entonces nadie entendió y nadie nos prestó ayuda, ni la Defensoría de la Niñez y la Fiscalía. Todo este proceso lo hemos vivido solos, fortaleciéndonos como familia y de verdad que ha tenido no solo un costo económico, sino también emocional, físico. ¿Sabe? En estas últimas instancias están tiradas todas las cartas sobre la mesa, pero estamos confiadas en Dios porque hemos llegado hasta acá por amor y porque queremos justicia».

Una de las hipótesis que maneja la parte de la defensa de Ardiles, hace referencia al supuesto «hombre del overol», un sujeto que, según se dijo en su momento, causó sospecha entre la comunidad de Villa Talinay por su extraño comportamiento luego del asesinato, y, sobre todo, porque el mismo día en que ocurrió el crimen, abandonó su domicilio ubicado justo al lado de la casa de la víctima y nunca más retornó.

■ En la jornada de ayer, la defensa presentó a Andrés Santi, ingeniero civil mecánico del DICTUC (Dirección de Investigaciones Científicas y Tecnológicas de la Pontificia Universidad Católica de Chile), a quien se le encargó realizar un modelo computacional que permitiera evaluar la propagación del humo al interior de la casa, específicamente en el segundo piso, con el propósito de tener una estimación del tiempo en que este humo saldría y sería visible a través de unas de las ventanas...

Al respecto, el abogado Nicolás Pavez señaló que han sostenido hace mucho tiempo «que no es posible que el humo que se ve en las cámaras pudiera ser iniciado por un incendio superior a los 2 o 3 minutos, por lo que se le encargó al DICTUC y nos confirmó estos tiempos, pues lo que sucedió hoy (ayer) a juicio nuestro, es que el perito fue claro en decir que no es una recreación exacta y efectivamente no es que uno pueda decir en 67 segundos esto pasó, pero sí es una aproximación que a nosotros nos permite decir que, en cualquier contexto, en todos los escenarios, es imposible que Mirta haya estado al interior de la casa al momento en que se inició el fuego y por tanto, no hay posibilidad que le haya dado muerte a Melissa...».